
民記倡政府推多黨協商制
圓桌會議談改革行政 指公開招聘加內部晉升利覓才留才

民建聯昨日舉辦「改革

行政 提升管治」圓桌會議，

邀請了前問責官員、學者及

智庫代表就優化特區政府問

責制度及公務員制度提出建

議。多名與會者昨日表示，

認同特區政府有需要進行行

政改革，建議包括推行多黨

協商合作制，以配合行政主

導，使政策更貼地及有效落

實；以公開招聘配合內部晉

升，網羅及留住有擔當、有

作為的管治人才。

●香港文匯報記者 黃書蘭
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「改革行政提升管治」圓桌會議昨
日由民建聯副主席張國鈞和

立法會議員陳恒鑌聯合主持，邀得香
港政策研究所行政總裁馮可強、香港
城市大學公共及社會行政學系教授陳
漢宣及食物及衞生局前政治助理陳凱
欣出席。

馮可強倡建政策庫增管治效能
馮可強表示，特區政府有需要進行
行政改革，要做改革導向型政府，非
「照章辦事」政府，而行政長官領導
的問責團隊都要有推動改革的決心及
熱誠，相信未來行政長官選舉會是契
機，候選人亦會在政綱提出行政改革
的方向及理念。
他建議特區政府應推行多黨協商合
作制，以配合行政主導，使政策更貼
地及有效落實；建立能者居之的公務
員系統，更有效提拔人才晉升；建立
治港人才庫，從政黨、公職諮詢架
構、學術機構及智庫等吸納人才；建
立政策庫，加強重視政策研究等，提

升管治效能。
陳漢宣表示，封閉式升遷有礙吸納

政務人才，認為特區政府應加強橫向
招聘，以對外公開招聘政治任命官
員，配合公務員內部競爭上崗，網羅
及留住有擔當、有作為的管治人才，
有效提升特區政府的行政效率。

陳凱欣：加強推動跨局合作
陳凱欣認為，特區政府現時未有就

問責官員制定完善的晉升、培訓制
度，令一些問責官員在5年任期屆滿
後不知何去何從，認為應研究如何釐
定問責官員的表現，並令表現優秀者

在任滿後可調任其他崗位，以留住及
持續培訓有擔當、有作為的管治人
才。她並建議應就不同政策局的人手
需要，增加問責團隊成員數目，並加
強推動跨局合作。
陳恒鑌表示，特區政府制訂政策時

的資訊較保密，但特區政府未來應與
各個政黨加強合作，讓不同政黨能參
與政策制訂，使政黨可提早把市民的
聲音帶進政府，令特區政府提出的議
案更「貼地」。
他表示，民建聯會認真參考三位嘉

賓的意見，並盡快向特區政府提出行
政改革建議書。

今年是中國共產黨成立
100周年，亦是香港回歸祖
國24周年的紀念日，民建聯
昨日發放祝賀短片。他們表
示，堅信在國家的支持下，

香港的未來定必更璀璨、更美好，而在下一個
100年，香港會與祖國繼續並肩奮鬥。
民建聯昨日於其facebook專頁發放長約1分

20秒的短片，以「賀建黨百年、慶香港回歸」為
題，由13名民建聯立法會議員分享祝賀說話。
民建聯主席李慧琼表示，不忘初心、砥礪前
行，香港和祖國會於下一個100年一起奮鬥。
立法會議員葛珮帆表示，祖國從來都是香港
最強的後盾，相信香港明天會更好。立法會議
員陳克勤則說香港與祖國攜手，一定有更璀璨

和美好的未來。
一眾民建聯立法會議員在片尾一起高呼「愛

祖國、愛香港」的口號，祝賀祖國繼續繁榮昌
盛，香港在祖國懷抱下發揮得更好。

●香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新任政務司司長
李家超日前去信立法會內務委員會主席李慧
琼，表示會致力促進行政與立法關係，全力配
合立法會在餘下任期的審議工作。李慧琼昨日
回覆李家超表示，期望特區政府繼續與立法會
保持有效溝通及緊密聯繫，使政府政策更能體
現民意，以及政府施政更為順利，得以加快推
動經濟發展和改善民生。
李家超日前致函李慧琼，表示會致力促進行政

與立法關係，與立法會保持有效溝通及緊密聯
繫，又表示政府尚有多項條例草案及建議項目提
交立法會審議。他會帶領相關政策局，全力配合

立法會在餘下任期的審議工作。
李慧琼昨日在回覆中表示，希望李家超協調各

政策局，在法案及其他建議項目提交立法會之
前，先行做好溝通及解說工作，及聽取不同黨派
議員意見，以利便立法會有效地進行審議。
她並於信中恭賀李家超獲任命為政務司司

長，並期望政府繼續與立法會保持有效溝通及
緊密聯繫，使政府政策更能體現民意，以及政
府施政更為順利，得以加快推動經濟發展和改
善民生，又期望和內會副主席與政務司司長於
每周會面時，大家可以繼續坦誠交流，攜手促
進行政立法關係。

李慧琼冀法案交立會前做好溝通

民建聯議員拍片賀中共建黨百載
��

香港文匯報
訊 （ 記 者 文
森）香港首間中
醫 醫 院 預 計
2025 年落成，
同年第二季分階
段投入服務。中
醫醫院發展計劃
辦事處總監張偉
麟昨日表示，該
院將提供以中醫
為主的三類臨床
服務，包括純中醫服務，以中醫為
主、西醫作輔助治療，以及中西醫
結合治療，希望達至「1加1等於
3」的整合治療效果。醫院成立的
首年，將會以門診及日間治療服務
為主。
張偉麟昨日接受電台訪問時表

示，中醫院將公開招聘約200名醫
師，其中120人至140人是全職中
醫師，兩成至兩成半是兼職。
他說，本港目前九成中醫師都在
私營市場服務，而三間設有中醫或
中醫藥學院的畢業生，在接受培訓
之後並沒有臨床基地進行深造發
展，故中醫醫院可提供培訓、科研
等平台，並發展具規模的病人群
組，建立成熟的網絡及平台，有利
於做好臨床科學研究。

首年以門診日間治療為主
張偉麟表示，中醫醫院於2025

年成立首年，主要以門診、日間治
療服務為主，有中醫師、西醫24
小時駐院，開院初期預料會提供三
分之一服務，第二年會加入住院模

式，期望5年內展開全部服務，可
提供400張病床，包括250張住院
病床，每年門診診症量預計高達約
31萬人次。
負責營運的浸會大學協理副校長

（中醫藥發展）卞兆祥在同一節目
上表示，純中醫服務可治療嚴重痛
症；中醫為主服務可協助中風康復
者恢復身體，若病人同時患有高血
壓及糖尿病，就須依賴西醫維持治
療；中西醫協作服務適用於腫瘤科
病人，透過中醫藥紓緩化療副作
用。
他指出，中西醫結合治療某些病

症，會比單純用傳統治療方案好，
例如部分慢性腎病病人，每周洗腎
兩三次，每次洗腎後都會疲倦、胃
口會轉差；若以中醫配合治療，可
減輕其副作用，甚至減少洗腎次
數，改善康復效果。同時，中醫院
可為病人提供有系統的觀察及治
療，醫師可以密切監察病人接受針
灸或服食中藥後的反應，巡房時亦
可以與病人有較多接觸，令中醫治
療服務更完整。

香港文匯報訊（記者 余韻）隨着社會
發展及教育制度日益完善，夜校的需求
已大不如前，目前只有小量夜校學額供
在職者報讀進修，而政府會對合資格及
有需要學員發還三成至全額學費資助。
其中一間營辦夜校課程的機構香港專業
進修學校（港專）表示，將於今學年結
束後停辦相關課程，並已聯繫其他夜校
為學生提供升學資訊。教育局昨日表
示，尊重自資專上院校自主權，不會就
個別院校的發展方向作出規定。
同時有提供高級文憑及學士學位的港

專，旗下成人教育中心自2003年開辦政
府資助夜中學課程，並於2005年起成為
政府「指定夜間成人教育課程資助計
劃」認可辦學機構。
港專發言人昨日回覆傳媒時表示，該

校早前已配合教育局政策，及自資專上
教育委員會的建議，擬定策略性發展計
劃。目前，該校正全力聚焦發展，積極

推動職業專才教育課程，以邁向專業進
修大學的目標。
港專表示，停辦夜中學及英文專修課

程屬一項策略性決定，並已知會教育
局，同時已聯繫另一間營辦夜中學的機
構「路德會持續進修教育部」，並會安
排簡介會為學生提供升學資訊。

教局：要求新機構助學生過渡
教育局昨日表示，已聯同自資專上教

育委員會，審視港專的策略及學術發展
計劃，就其學術專精範疇和策略定位提
供意見，局方尊重專上院校學術發展自
主權，不會規定個別院校的發展方向。
教育局指出，「指定夜間成人教育課

程資助計劃」的五年周期將於今學年結
束後屆滿，局方未有接獲港專提出申
請。為減低對學生影響，局方會要求承
辦夜校的新辦學機構，開辦與上學年相
同的高中選修科，適切協助學生過渡。

香港文匯報訊（記者 費小燁）行政長
官林鄭月娥於去年的施政報告中提出「躍
動港島南」計劃，冀把南區打造成集合旅
遊、歷史、文化、生活的新地標。「築活
港島」團隊昨日發布調查顯示，43.4%受

訪市民認為計劃是一個發展港島南的契
機。團隊召集人、工聯會立法會議員郭偉
强建議，政府可於南區大力發展本地旅
遊，同時優化社區環境、深化交通連接配
套與推動漁民文化及傳承等。

「 築 活
港島」早
前成功在
南區訪問
了 905 名
市民，當
中約 80%
屬當區居
民，整體
而 言 ，
43.4% 受

訪者認為「躍動港島南」計劃是一個發展港
島南的契機。
郭偉强指出，團隊早前已和漁民代表及

南區持份者會面，收集不少寶貴意見。他
建議政府可從多方面作出規劃，包括大力
發展本地旅遊發展；聯動黃竹坑發展進行
規劃，彌補香港仔的不足；優化社區環境
並活用現存空間；深化交通連接配套；推
動漁民文化及傳承等。
為加快推動南區發展，團隊收集民意

後將持續向「躍動港島南」辦事處和相關
政府部門反映及磋商，從完善交通、推
動單車徑和建造行人步行區作為開始，
以令「躍動港島南」計劃配合社區需要，
連接香港仔舊區及海岸，達至共融共享
社區。

香港文匯報訊（記者 高俊威）海洋公
園數年前獲香港特區政府撥款3,000萬元
打造的科技互動體驗館「探索號R」昨日
開幕，預計場館每月接待1.5萬名遊客。
被政府借調至海洋公園暫任行政總裁的黃
智祖昨日透露，未來計劃免費開放成餐
飲、娛樂、消閒區域的公園下園區，正邀
請合作夥伴表達參與意向及提供發展建
議，冀一年內有成果。
商務及經濟發展局局長邱騰華昨日出席
「探索號R」開幕禮後指出，政府上周已
向立法會提出修改法例，容許海洋公園擴
闊營運模式，政府亦支持把下園區逐步發
展為開放型設施，海園會審慎處理其內部
管理及營運效率的提升等。
對於劉鳴煒和龐建貽將分別續任海洋公

園董事局正、副主席，邱騰華表示，過去
兩年，海洋公園董事局引入很多不同組別
和背景人士帶領該園步向新方向，他們會
繼續與管理層貫徹落實該園未來的改變。
他期望新管理層於新行政總裁到任時，

可與董事局一起做好海洋公園未來發展的
工作。
被借調到海洋公園暫任行政總裁後，首

次與傳媒會面的黃智祖昨日表示，其任期
很短，當新行政總裁上任後，會調回政府
工作。而在這段時間他將努力物色接任
人，同時也為公園的重新發展方案進行前
期準備工作。

擬邀夥伴參與下園區 冀年內推行
黃智祖續說，未來計劃免費開放的下

園區將有很大變化，除部分保育設施如
熊貓館等必須保留，其他發展將充滿彈
性。園方早前已為對下園區發展有興趣
的合作夥伴舉行簡介會，現正邀請他們
表達參與意向及提供發展建議，稍後會
展開招標程序，期望未來一年內計劃可
落實推行。
至於「探索號R」是一座配備多項新技

術的互動體驗館，讓小朋友參與糅合虛擬
和趣味元素的互動遊戲，透過體驗式學
習，激發想像力和科學思維。入館費用包
括成人及小童各一人共120元，但必須持
有入園門票才可付費入館。
另外，海洋公園已於本月21日推出港

人專享的入場證，由購買日至本年9月底
可無限次入場，成人票價760元。

海園「探索號R」館開幕 料月均吸1.5萬客

逾四成市民指「躍動港島南」是發展良機

港專停辦成人夜校課程
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●海洋公園科技互動體驗館「探索號R」於昨日開幕，邱騰華 (右四) 表示，園內的新設
施具備娛樂、教育及保育元素。 香港文匯報記者 攝

▲▼海洋公園預計，「探索號R」展館每月料
可接待1.5萬名遊客。 香港文匯報記者 攝

●預計2025年落成的中醫醫院，將公開招聘約140名
全職中醫師。圖為中醫醫院設計模型。 資料圖片

●民建聯發放短片祝賀建黨百年、香港回歸大
日子。 視頻截圖

●民建聯舉行「改革行政提升管治」圓桌會議。圖左起：陳恒鑌、馮可強、陳漢
宣、陳凱欣、張國鈞。 香港文匯報記者 攝


